

Pressemitteilung 31|2023

07. Juli 2023

8th International Uniportal VATS Course: Erfolgreicher Kongress der Thoraxchirurgie in Potsdam

- **Über 100 Teilnehmende aus 17 Ländern beim 8. Kongress der Thoraxchirurgie in Potsdam**
- **Fokus auf Operationstechniken der UVATS Segmentektomie und komplexen Lobektomie**
- **Besonderheit der Veranstaltung: Zusammenkommen von national und international renommierten Thoraxchirurgen und die Übertragung von zwei Operationen live aus dem Operationssaal des Klinikum Ernst von Bergmann**

Bereits zum 8. Mal fand die dreitägige Veranstaltung „International Uniportal VATS Course“ in Potsdam statt. Initiiert durch den Departmentleiter der Thoraxchirurgie, MUDr. Mahmoud Ismail, kamen internationale Expert*innen auf dem Gebiet der Thoraxchirurgie zusammen, um sich über neue Techniken und Erfahrungen auszutauschen.

Insgesamt über 100 Interessierte nahmen an dem Masterclass-Symposium teil, welches durch das Klinikum Ernst von Bergmann in Kooperation mit dem Charité Kompetenzzentrum für Thoraxchirurgie, der chirurgischen Klinik in La Coruña, Spanien und dem Shanghai Pulmonary Hospital, China zusammengestellt wurde. Das Publikum nahm aus 17 Ländern wie beispielsweise Brasilien, China, Costa Rica, Großbritannien, Griechenland, Spanien und den USA am Kongress teil und verfolgte neben den Vorträgen und Diskussionen auch das Highlight der Veranstaltung: die Live-Übertragung von zwei Operationen. MUDr. Ismail und Mit-Initiator Diego Gonzalez Rivas wurden während einer Operation mit der Kamera begleitet, deren Ton und Bild zu den Teilnehmenden ins Konferenzzentrum Ernst von Bergmann übertragen wurde. Diese hatten die Möglichkeit, direkt mit den beiden Chirurgen zu kommunizieren und fachliche Fragen zu stellen. Ein weiterer Teil der Konferenz ist ein Drylab mit fünf Stationen, bei welchen an Simulatoren neue, spezielle thoraxchirurgische Verfahren erprobt werden können.

Dr. med. Karin Hochbaum, medizinische Geschäftsführerin Klinikum Ernst von Bergmann erklärt: „Diese Fachveranstaltung verdeutlicht, dass die Ernst von Bergmann Gruppe einen wesentlichen Schwerpunkt auf die Behandlung von onkologischen Erkrankungen legt – in diesem Fall des Lungenkarzinoms. Mit Blick auf die überregionale Versorgung ist es uns deshalb ein Anliegen, in die medizinische Weiterentwicklung der onkologischen Behandlung zu investieren. Vor allem in fachlich-medizinische Expertise, verknüpft mit modernen Technologien wie der Uniportal VATS.“

Bei der Operationsmethode der uniportalen videoassistierten Thorakoskopie (Uniportal VATS) wird eine Kamera durch einen circa drei Zentimeter großen Hautschnitt in den Thorax eingeführt und dient den Chirurg*innen zur Orientierung. Große Schnitte sind somit nicht mehr notwendig. Diese Technik kann für alle Indikationen in der Thoraxchirurgie verwendet werden. Das hat gleich mehrere Vorteile: eine bessere technische Durchführbarkeit, exzellente onkologische Ergebnisse, zeitnahe Fortführung der anschließenden Therapie bei Tumoren, weniger Schmerzen, schnelle Heilung sowie eine rasche Entlassung der Patient*innen.

„Unsere Konferenz beschäftigt sich in diesem Jahr mit einem besonders spannenden Thema: der Segmentektomie – also der Teilentfernung von Lungengewebe anstelle der Herausnahme eines ganzen Lungenlappens. Der erste Tag war geprägt von Vorträgen über die zukünftige Klassifikation, Updates sowie über eine Übersicht der aktuellen technischen Herausforderungen der Segmentektomie in der uniportalen Chirurgie. Insgesamt elf Stunden voller Vorträge, bei denen unsere Teilnehmenden bis zum Ende engagiert in den jeweils anschließenden Diskussionen blieben. Der zweite Tag widmete sich den Operationstechniken Segmentektomie und Lobektomie. Beide Operationen wurden live übertragen; nicht nur die Operationen verliefen hervorragend, auch die Interaktion mit den zugeschalteten Kongressteilnehmenden war bereichernd.“, sagt MUDr. Mahmoud Ismail, Departmentleiter Thoraxchirurgie am KEvB Potsdam.

“This Uniportal VATS course has become an international reference after the eighth edition. It is a very prestigious event with faculties coming from all over the world. It shows the latest innovations and modern techniques in uniportal surgery.” fasst Diego Gonzales Rivas, Mitarbeiter und Gastprofessor am Klinikum Ernst von Bergmann, die dreitägige Veranstaltung zusammen.

Prof. Dr. med. Jens-C. Rückert ist Bereichsleiter der Thoraxchirurgie an der Charité in Berlin und sagt: „Diese Potsdamer Uniportal VATS Veranstaltung hat die uniportale Chirurgie im Fokus, ist aber ein wichtiges Element der Veränderung der gesamten minimalinvasiven Chirurgie. Immer am Puls der Zeit, hat sich das Kongressprogramm stets den einzigartigen Entwicklungen der uniportalen Chirurgie gewidmet: in diesem Jahr der Verbindung von Roboterchirurgie und uniportaler Chirurgie – der nächsten großen Entwicklung beim Lungenkarzinom. Ich schätze an der Potsdamer Uniportal VATS Veranstaltung, dass sie immer mitten in der jeweils aktuellen Entwicklung steht und Themen von weltweiter Bedeutung wegnimmt.“

Folgendes Bildmaterial können wir Ihnen zur Verfügung stellen. Bitte fordern Sie dies auf Wunsch ab über presse@klinikumevb.de.

Copyright | Fotohinweise: © KlinikumEvB 2023